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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 04 de outubro de 2022 

 

Aos quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois 

mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, 

Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da 

Silva Araújo, Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins.-- ----  

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência.  ----------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ----  

De seguida, colocou a ata da reunião do Executivo do dia vinte e um de setembro à 

consideração dos senhores vereadores e, não tendo sido proposta qualquer correção ou 

alteração, submeteu-a à votação, tendo sido aprovada por UNANIMIDADE.------------- 

Continuando e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal.--------------------------------------------- 

Perguntou, depois, aos senhores vereadores se pretendiam usar da palavra para pedir 

algum esclarecimento ou apresentar algum assunto. Foi respondido que não.-------------- 

Ainda antes da Ordem do Dia, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das 

ocorrências e atividades verificadas desde a última reunião, tendo comunicado:----------- 

- O projeto para melhoria das condições de visitação da Cascata da Fecha das Barjas, 

mais conhecida por Cascata do Taihti, na serra do Gerês, está pronto, estando, também, 

a ser preparada uma candidatura ao Fundo Ambiental. Foi enviado um ofício ao 

Conselho Diretivo dos Baldios do Lugar da Ermida, para solicitar a cedência do espaço 

necessário, ficando o parque de estacionamento para uma intervenção posterior.---------- 

- Que o programa para as comemorações do Dia do Município, dia 20 (vinte) de 

outubro, será apresentado na próxima reunião do dia 18 (dezoito) de outubro.------------- 

- No dia 18 (dezoito) de outubro, pelas 11 (onze) horas, a CIM Cávado irá, a convite das 

Águas do Fastio, fazer uma visita àquela Empresa, em que participarão 12 (doze) 

pessoas. A Câmara Municipal predispôs-se a oferecer o almoço, tendo o senhor 

Presidente dirigido o convite aos senhores vereadores para estarem presentes.------------- 

- Que foi realizado um concurso público para aquisição de material de informática, 

estando prevista a instalação de 114 (cento e catorze) computadores, criando-se, assim, 

melhores condições de trabalho nos diversos serviços municipais.--------------------------- 

- Na próxima reunião será apresentado o projeto para a criação de uma Quinta 

Pedagógica, a ser instalada nos terrenos anexos ao Centro Interpretativo do Garrano, na 

freguesia de Covide.--------------------------------------------------------------------------------- 
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- Do dia 10 (dez) ao dia 13 (treze) do mês de outubro realizar-se-ão, no nosso Concelho, 

as gravações da TVI para a telenovela “Festa é Festa“, que “conta a história de uma 

aldeia, que este ano prepara a melhor festa da aldeia de sempre”.---------------------------- 

Para este efeito, foi submetido ao ICNF (Instituto da Conservação da Natureza e das 

Florestas) um parecer, para poderem ser ocupados/usados os espaços necessários à 

realização das gravações.--------------------------------------------------------------------------- 

- As obras de beneficiação e requalificação da “Praia do Alqueirão” terão início 

brevemente. Aguarda-se que a APA (Agência Portuguesa do Ambiente) promova uma 

reunião com os operadores turísticos, que ali estão instalados, para retirem os seus 

pertences.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

- No dia 15 (quinze) de outubro, às 10:00 (dez) horas da manhã, no Salão Nobre da 

Câmara Municipal, será feita a apresentação do livro “A Região do Gerês e a Estrada da 

Geira dialetologia, história, arqueologia e etnologia na toponímia”, da autoria do Senhor 

Professor Fernando António da Silva Cosme, natural da Freguesia de Covide. Estarão 

na mesa para a apresentação: Luís Borges (fotógrafo), o senhor Professor DOUTOR 

Viriato Capela e o senhor Professor António Carvalho da Silva.------------------------------ 

- No dia 11 (onze) de outubro, pelas 17:00 (dezassete) horas, no Centro de Educação 

Ambiental do Vidoeiro, no Gerês, será apresentado o livro “Fronteira selvagem”, da 

autoria de Miguel Dantas da Gama. Este livro é dedicado ao Parque Nacional da 

Peneda-Gerês, sendo lançado no âmbito das comemorações do 52º aniversário deste 

Parque Nacional.------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que decorreu na Vila do Gerês a 2ª edição do Festival Iris - Festival de Imagem de 

Natureza do Gerês, que dinamizou e trouxe àquela localidade muitos apaixonados da 

fotografia, promovendo esta região como um destino de eleição para todos os amantes 

da natureza. O concurso de fotografia inserido neste evento contou, este ano, com a 

submissão de mais de 800 imagens. -------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente agradeceu ao senhor vereador António Cunha a sua dedicação e o 

trabalho que teve com este evento.----------------------------------------------------------------  

- Foi publicado em Diário da República o Concurso para a obra da 1ª fase da Ecovia de 

Souto e das obras para tratamento de águas residuais.------------------------------------------ 

- Que nos dias 24 (vinte e quatro) e 25 (vinte e cinco) de setembro a Aldeia Comunitária 

da Ermida promoveu mais uma edição da Feira da Chanfana da Cabra.-------------------- 

Este evento foi organizado pela ATACE (Associação de Turismo da Aldeia 

Comunitária da Ermida) e contou com o apoio do Município de Terras de Bouro.-------- 

- Dentro de uma política de apoio ao ensino, a Câmara comparticipou as fichas de 

trabalho complementares aos manuais escolares para o ano de 2022/2023 (dois mil e 

vinte e dois, dois mil e vinte e três).--------------------------------------------------------------- 
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- Que o senhor vereador António Cunha vai iniciar o processo tendente à criação de 

uma Taxa de Turismo a implementar no território concelhio.--------------------------------- 

- Que será criado um Gabinete de Apoio ao Idoso, para proceder ao levantamento 

estatístico dos casos mais isolados e com maiores vulnerabilidades, procurar 

diagnosticar essas situações e promover as ações necessárias para um melhor 

acompanhamento dos idosos que permanecem nas suas habitações e sem qualquer apoio 

de retaguarda, dando-se particular enfoque às problemáticas da saúde.---------------------- 

Neste contexto, o senhor Presidente referiu que a senhora Dr.ª Filipa Moreira, que 

recentemente deixou a CPCJ (Comissão de Proteção de Crianças e Jovens) passará a dar 

apoio à Ação Social.--------------------------------------------------------------------------------- 

- Que nos dias 2 (dois) e 3 (três) de outubro se realizou uma prova de jipes Land Rover, 

promovida pela Associação Land Forest e que congregou muitos participantes para 

fazer um percurso, maioritariamente, em território concelhio. Esta prova contou com o 

apoio do Município para essa realização.--------------------------------------------------------- 

- Que a visita feita pelos membros da Assembleia Municipal, na Assembleia do dia 24 

(vinte e quatro) de setembro, às obras que estão concluídas e a decorrer no território 

concelhio, correu muito bem, havendo grande regozijo e manifestações de júbilo por 

parte de muitos elementos.-------------------------------------------------------------------------- 

- A Empresa Luságua procedeu à limpeza e desinfeção dos contentores do lixo. Esta 

ação enquadra-se nos cuidados que devem existir ao nível da saúde pública, mantendo-

se nas melhores condições de higiene estes reservatórios que são utilizados pela 

generalidade da população.------------------------------------------------------------------------- 

- As obras na estrada de Gondoriz – Brufe estão muito adiantadas, com os trabalhos a 

serem desenvolvidos a bom ritmo, prevendo-se a sua conclusão até fim do ano.----------- 

- No dia 30 (trinta) de setembro decorreu no Salão Nobre desta Câmara Municipal a 

apresentação pública da AQUALIBRI – Biblioteca Digital do Cávado. A sessão foi 

presidida pela senhora vereadora Ana Araújo, que sublinhou a importância da 

disponibilidade de todos os autores, alguns deles presentes na sessão, para a criação 

desta estrutura digital, enquanto ferramenta de trabalho e de divulgação cultural de um 

rico e vasto património documental, que é comum aos concelhos do Cávado.-------------- 

A Aqualibri é um projeto da Rede Intermunicipal de Leitura Pública da CIM Cávado, 

desenvolvido com o apoio da Direção Geral do Livro, Arquivos e Bibliotecas 

(DGLAB), com o objetivo de disponibilizar digitalmente documentos que retratam a 

história e o devir das comunidades dos seis municípios da Comunidade Intermunicipal 

do Cávado.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que vai ser marcada uma reunião para revisão dos preços da água para o ano de 2023 

(dois mil e vinte e três).----------------------------------------------------------------------------- 
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- A este propósito, o senhor vice-presidente Adelino Cunha tomou a palavra para dar 

conta do que foi feito neste ano no que concerne a ampliação da rede de iluminação 

pública no concelho. Assim, referiu que, para o ano de 2022, a Câmara solicitou à E 

REDES  a instalação de 20 novos ramais em várias freguesias do concelho num valor 

total de 23. 960, 83€. Dado estes ramais já terem sido pagos há vários meses e não 

terem sido executados foi, em agosto, solicitado à empresa que nos dissesse qual a 

estimativa para a sua execução. A empresa respondeu que a partir de Setembro até ao 

final do ano todos os ramais pagos seriam executados o que, segundo afirmou, está a ser 

cumprido porque, tal como afirmou o Sr. Presidente, essa instalação está neste momento 

a decorrer.---------------------------------------------------------------------------------------------   

O senhor Presidente retomou a palavra para dizer que “ainda é um investimento 

razoável de cerca de 25.000,00 € (vinte e cinco mil Euros) e, nesse sentido, vai 

aproveitar a vinda cá, hoje, do senhor Engº Campilho para acertar a informação”.-------- 

Por fim, o senhor Presidente questionou se mais alguém desejava usar da palavra.-------- 

 

O senhor vereador, António Cunha, pediu a palavra para se referir ao Festival IRIS, 

congratulando-se com o sucesso deste evento, tendo em consideração o feedback tido 

por parte de todos aqueles que estiveram presentes. Os oradores agradeceram a forma 

como foram recebidos e, alguns deles, mostraram a surpresa pela beleza desta região, 

que ainda não conheciam. Concluiu, dizendo que este evento cumpriu, no seu 

entendimento, todos os objetivos a que se tinha proposto, quer no concurso fotográfico, 

quer nos passeios de campo, quer, ainda, nos dois dias de palestras e apresentação de 

trabalhos. Em termos promocionais foi extremamente importante, dando como exemplo 

as 800 partilhas diretas que teve a notícia sobre o festival no jornal “Público”.------------- 
 

Sendo dez horas e trinta e cinco minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  ------------  

 


